

INDICADORES ECONÓMICOS				PRECIOS AL CONSUMIDOR			
<b>DOLAR</b> \$ 3,095.66 <small>tasa media</small>	<b>EURO</b> \$ 3,490.03 <small>tasa media</small>	<b>BOLIVAR</b> 0.001 COP <small>tasa media</small>	<b>CAFE</b> US\$ 0,94 <small>LIBRA</small>	<b>DTF</b> 4,49% <small>(E.A.)</small>	<b>PETROLEO</b> USDS: 71,62 <small>(BRENT)</small>		

Primera generación del programa Axalta y SENA

# Certifican a maestros pintores de Bucaramanga

Axalta Coating Systems, proveedor global líder de recubrimientos líquidos y en polvo, en alianza con el Servicio Nacional de Aprendizaje (SENA), certificó a la primera generación del programa educativo que desarrollaron en conjunto y que tiene como objetivo fortalecer los conocimientos y técnicas de recubrimientos de los profesionales dedicados a la pintura automotriz.

Axalta facilitó la preparación técnica en pintura para este programa enfocándose en el sector metal metálico y plástico, y en pintura industrial. La formación que se realizó de manera presencial en convenio con concesionarios como Nissan, Central Motor, Codiesel y Campesa, entre otros, con el apoyo de La Federación Nacional de Comerciantes, Fenalco, se realizó en Bucaramanga impactando a 9 departamentos.

“Con la alianza realizada en conjunto con Axalta, La Federación Nacional de Comerciantes Fenalco



Los primeros pintores que logran su reconocimiento en Bucaramanga por el programa Axalta Coating Systems y el SENA.

Santander, y los concesionarios de Bucaramanga se logró la unión de esfuerzos, ya que pudimos obtener resultados favorables como nutrir el aprendizaje integral de los trabajadores del mercado automotriz y

fomentar el desarrollo de las competencias humanas y laborales, que garantizan empleos productivos y sostenibles”, afirma Orlando Ariza Ariza, Director Regional SENA Santander.

El 90% de los graduados ya trabaja en la ejecución sus conocimientos en compañías del país. El enfoque se centró en el sector metal metálico y plástico y en pintura industrial.

## Son 40 graduados

La primera etapa del programa contó con 40 graduandos, quienes recibieron su certificación en presencia de directivos de la zona de Axalta, Fenalco y SENA.

“En Axalta buscamos apoyar a nuestros maestros pintores, brindándoles herramientas prácticas y procesos de capacitación empresarial. Somos conscientes del gran potencial que tiene este sector, razón por la que consideramos clave que cuenten con el conocimiento necesario para que sigan insertándose exitosamente en esta cadena productiva”, resaltó Daniel Salcido, Vicepresidente de Refinish para Axalta Latinoamérica.

En vista de la respuesta positiva que se obtuvo de los participantes, Axalta seguirá implementando este tipo de programas en diferentes regiones del país para llegar a más pintores colombianos.

Colombia estará entre los tres países con mejor economía

# FMI baja la cifra mundial del PIB

La economía colombiana será una de las más destacadas en la región en el 2019, de acuerdo con la previsión del Fondo Monetario Internacional (FMI), que recortó el pronóstico global y el de América Latina y el Caribe.

Mientras la proyección para el país es que el PIB en el 2019 avance un 3,5 por ciento, frente a un anterior pronóstico de 3,3 por ciento en marzo, el organismo internacional estima que la economía en el mundo se expandirá en 3,3 por ciento en vez de 3,5 por ciento, como estimó en su informe anterior.

En el caso de América Latina y el Caribe el recorte en la predicción fue mayor,

de 0,6 puntos porcentuales, lo cual indica que la región ya no crecerá a un ritmo del 2 por ciento en este año, sino al 1,4 por ciento.

Entre tanto Colombia, según el FMI, en el 2020 tendrá un dinamismo en su producción del 3,6 por ciento, se ubica entre los tres países que más crecerán este año y el próximo en América Latina y el Caribe.

## Ajuste a la baja

La desaceleración generalizada, especialmente en las economías más avanzadas, fue lo que llevó al FMI a bajar la cifra global. Entre tanto, para Bolivia el FMI hizo una reducción en la estimación, de 0,2 puntos

porcentuales, es decir, ese país crecerá 4 por ciento este año. A Perú también le bajó 0,2 puntos porcentuales, con lo cual crecerá un 3,9 por ciento en 2019.

Según el organismo internacional, el ajuste a la baja para las proyecciones económicas de América Latina y el Caribe estuvo afectado por el empeoramiento de las previsiones de México y Brasil, así como por la profundización de la crisis económica venezolana.

Mientras las dos primeras naciones crecerían ahora un 1,6 por ciento y un 2,1 por ciento respectivamente, Venezuela tendría una estrepitosa caída en su economía del 25 por ciento en su PIB en el 2019.



Con la inversión que se realizará en el sector del gas en Colombia se espera interconectar a una 360 mil familias en todo el país.

Invertirán 500 millones de dólares

# Infraestructura para servir a más colombianos

La industria del gas en el país ha anunciado que para explotación, producción y transporte del material, durante 2019, se invertirán 500 millones de dólares.

Sólo para infraestructura se destinarán 300 millones de dólares, dinero que ayudará a adicionar 220 millones de pies cúbicos por día al sistema. De acuerdo con Naturgas, agrupación de las empresas del sector, “con esa decisión el segmento se consolida como uno de los mejores de América Latina gracias al uso de nuevas compresoras y loops”.

Sobre el potencial que tiene el gas en Colombia, Orlando Cabrales, presidente de Naturgas, aseguró que si bien los esfuerzos están puestos en los yacimientos convencionales, el uso del fracking aparece como uno de los temas más importantes a tener en cuenta para garantizar

el crecimiento de la demanda de gas.

## Con las clases pobres

“Al final de este año, 20 % de la producción vendrá de descubrimientos hechos en los últimos años costa adentro en El Caribe. El gran reto está en aprovechar los recursos que hay en el subsuelo marino y en tierra”, aseguró Cabrales.

De acuerdo con la Administración de Energía de Estados Unidos, con los yacimientos no convencionales (fracking) se podría llegar a tener 54,7 teras de pies cúbicos. Finalmente la agrupación dio a conocer que durante el año pasado se llegó a 9,5 millones de cobertura de hogares, comercios e industrias. La meta es que a cierre de 2019 sean conectados 360 mil nuevos usuarios, “incluyendo familias de bajos recursos”, agregó Cabrales.



El crecimiento económico del PIB en Colombia, durante los dos años que comprenden 2019 y 2020, estará entre el 3,5 y el 3,6%.